
Ecole Primaire Jules-Ferry
10, rue Germain Chauveau
37400 AMBOISE
Tél.: 02.47.57.01.32
ec-jules-ferry-amboise@ac-orleans-tours.fr

COMPTE-RENDU DU
CONSEIL D’ECOLE DU 

JEUDI 6 NOVEMBRE 2014

Présents     : Mmes Badier, Hacia, Vassot, Boulay, Pennaneac'h, M. Maignan, enseignants ; Mme Reboulleau,
A.T.S.E.M. ;  Mmes Robin, Désiré, Schubnel et Metton, MM. Bougré et Poirier, représentants des parents ;
M. Leveau, représentant de la Municipalité ;  Mme Poret-Legot, coordinatrice de l'accueil périscolaire ;
Sémih, Gatien, Lucas, Joséphine, Hanaé, Benjamin, Louna et Antoine, délégués élèves.
Excusés     : Mme Bouchet-Olivier, psychologue scolaire ;  M. l'Inspecteur de l'Education Nationale ; Mme
Bourgognon, ATSEM ; agents municipaux ; Enzo, Nabisha, délégués élèves.

 tour de table

 présentation du conseil d'élèves et premiers points abordés lors du premier conseil de
délégués     : 

CLASSE POINTS DISCUTES DECISIONS QUI REALISE ? REPONSE DU
CONSEIL D'ECOLE

C.P. • Le  ballon  de  foot  en
mousse est déchiqueté,
il faudrait un ballon en
plastique.

• Il  faudrait  changer  le
filet  du  panier  de
basket.

• Prévoir  de  repeindre
les lignes de couleur.

• Les  élèves  voudraient
un tableau numérique !

• Les  ballons  en mousse
sont  moins  dangereux,
mais  il  faut  les
respecter  et  ne  pas  les
déchirer. Tout élève qui
en  déchiquette  sera
privé  de  jeu  au  ballon
jusqu'aux  prochaines
vacances. Idem pour le
ballon de basket :  il  ne
faut pas jouer au pied.

• Les  élèves
médiateurs, les
enseignants.

• Demandes  à
faire  à  la
Mairie !

Une  demande  écrite  de
filet sera faite à la Mairie.

C.E.1-
C.E.2

• Certains élèves lancent
les poires.

• Le papier toilette est à
l'extérieur, ce n'est pas
pratique !  Les  portes
ferment mal.

• Rappeler en classe que
c'est dangereux.

• Peut-on  refaire  les
toilettes ?

• Les  délégués
et  les
enseignants.

• Demander à la
Mairie.

Le papier toilette n'est pas
présent  dans  toutes  les
toilettes  car  certains
enfants jouent avec et font
des bêtises.

C.M.1-
C.M.2

• Des  déchets  sont
retrouvés  dans la  cour
(canette,  papiers...)
derrière les buissons.

• Serait-il  possible  de
remettre  une  poubelle
à côté de la cloche ?

• Peut-on  racheter  des
cordes à sauter ?

• Certains  apportent  un
goûter le matin, ce qui
rend  d'autres  élèves
jaloux...

• Réaliser  un  panneau
d'interdiction. 

• Mettre  une  poubelle  à
côté  du  bureau  de  la
psychologue  (à
l'extérieur de l'école).

• Voir  pour  faire  des
achats.

• Peut-on  participer  à
l'opération  autour  des
fruits  ou  produits
laitiers ?

• La  proposition
sera  faite  aux
T.A.P. 

• Demander à la
Mairie.

• Des  achats  de
jeux  de  cour
sont prévus par
l'USEP.

• Demander à la
Mairie.

Une  classe  ou  les  TAP
réaliseront  une  ou  deux
affiches.
La Mairie se renseigne au
sujet des goûters.

M. Leveau attend la liste des élèves délégués (y compris ceux de l'an dernier) pour qu'ils
assistent à un conseil municipal.

 présentation  de  l'équipe  enseignante,  effectifs,  répartition  des  classes     : Une  nouvelle
enseignante a fait son entrée à l'école, il s'agit de Mme Pennaneac'h, qui remplace M. Maignan quand il est
au bureau.  Une enseignante  « Enfants  du Voyage » est  présente  régulièrement.  Pas de  changement  au
niveau du Réseau d'aides (psychologue scolaire + maîtresse « E » pour l'aide pédagogique). Rappelons que

mailto:ec-jules-ferry-amboise@ac-orleans-tours.fr


le RASED n'intervient pas uniquement sur l'école, mais dans un secteur qui couvre plusieurs communes
autour d'Amboise.

Au niveau des effectifs, à ce jour, l'école compte 131 élèves (15 PS, 18 MS, 16 GS, 24 CP, 16
CE1, 12 CE2, 15 CM1 et 15 CM2) répartis comme suit : PS-MS 24 (15 + 9), MS-GS 25 (9 + 16), CP 24,
CE1-CE2 28  (12  +  16),  CM1-CM2 30 (15  + 15).  Ces  effectifs  sont  à  surveiller  pour  une  éventuelle
ouverture de classe à la rentrée 2015 (une demande en ce sens sera faite). A noter qu'une dizaine d'enfants
du voyage ont été ou sont accueillis depuis le début de l'année (dans les classes et/ou avec un enseignant
spécialisé), ceux-ci seront pris en compte pour la remontée d'effectifs prévisionnels de l'an prochain. Il
serait bon que la Mairie envisage l'éventualité d'une ouverture pour prévoir le mobilier, l'organisation des
T.A.P...   Par ailleurs, 12 enfants des Villages (6 d'Amboise et 6 de Pocé) sont aussi présents (effectif
stable). 

 définition  des  modalités  de  compte-rendu     : affichage  +  site  internet  pour  limiter  le
gaspillage de papier et les photocopies. Une version papier pourra être remise aux parents en faisant la
demande.

 bilan de l'élection des représentants de parents     : 

SCRUTIN DE 2014 Rappel scrutin de 2013
INSCRITS 197 172
VOTANTS 67 76

DONT PAR CORRESPONDANCE 62 70
ABSTENTIONS 130 96

BLANCS ET NULS 3 12
TAUX DE PARTICIPATION 34,01% 44,19%

ELUS     :  Pascal  BOUGRE,  Delphine  DESIRE,  Delphine  METTON,  Emilie  ROBIN,  Cyril  POIRIER
(titulaires), Alexandra SCHUBNEL (suppléante)

Pour  information,  les  modalités  de  transmission  des  résultats  par  le  directeur  ont  changé  cette  année
(transmission via une application, P.V. à imprimer, signer et numériser).

 mise à jour et vote du règlement intérieur     : Il n'y a pas de changement par rapport au
règlement voté l'an dernier. Un accent est mis sur le respect dont les parents d'élèves et les élèves doivent
faire preuve à l'égard des adultes de l'école. Ainsi, les enseignants se réservent le droit de signaler et donner
toute suite adaptée aux comportements inacceptables (accusations, menaces, agressivité...). Ce règlement
sera affiché sur le site internet et transmis par écrit aux nouveaux parents (avec un papillon de retour).

 sécurité     : rappels  des  exercices  d'évacuation,  de  la  simulation  PPMS  et  du  DUERP
(risques professionnels pour les personnels enseignants). Les comptes-rendus des exercices sont transmis à
la Mairie. Il n'y a pas de modification par rapport à l'an dernier. Néanmoins, contrairement aux exercices
d'évacuation, la mairie ne participe pas à la simulation PPMS, qu'en serait-il en cas de déclenchement hors
temps scolaire ?

 Bilan financier     : le budget 2014 est clos. Pour le budget 2015, il est demandé l'attribution
d'un budget pour l'enseignant « enfants du voyage ». En effet, chaque année, une centaine d'euros est prise
sur  le  budget  global  de  l'école  pour  ce  poste  d'enseignant  rattaché  à  l'école,  quel  que  soit  le  nombre
d'enfants pris en charge. Le Réseau d'aides a un budget propre, alors pourquoi pas l'enseignant des enfants
du voyage ? M. Leveau se renseigne auprès de la Mairie et de la Communauté de Communes.

 travaux réalisés et à prévoir     : câblage informatique (élémentaire seulement, à quand en
maternelle  ?),  TNI  et  classe  mobile  (celle-ci  sera  bientôt  fonctionnelle),  aménagement  d'un  local  de
stockage pour le périscolaire (ancienne B.C.D.) et réaménagement de la salle multimédia. Un plan incliné
en goudron a été réalisé à l'entrée de la maternelle. Un plan d'accès est affiché au portail côté boulevard,
afin de limiter  les dérangements de ce côté de l'école (pas de sonnette). Un souhait est émis quant au
ravalement  des  façades de l'école,  ainsi  qu'à  la  réfection des  toitures.  Une demande est  faite  pour  du
matériel informatique pour le périscolaire.

 intervenants extérieurs/piscine     : Bruno Cornier interviendra en EPS au 2ème trimestre (kinball
pour les CP et CE1-CE2, boxe éducative pour les CM1-CM2). Florence Cadiou intervient pour la



musique (toutes les  classes,  PS-MS au 3ème trimestre  uniquement).  Toutes les  classes ont  un
créneau  de  piscine  sauf  les  PS-MS.  Un  débat  est  engagé  depuis  le  début  de  l'année  avec
l'Inspection au sujet de l'organisation et des conditions d'accueil dans le bassin (effectifs surchargés
dans certains groupes, eau froide, quels apprentissages dans ces conditions ?...). Une réunion a été
demandée par les directeurs concernés avec l'Inspection et la Communauté de Communes. Elle a
lieu en même temps que le  conseil  d'école,  une compilation de remarques a  été  transmise au
conseiller pédagogique en charge du dossier.

 projets divers (classes et école)     : 
Projet d'école     : un bilan est en cours de réalisation pour ce qui est du projet 2010-2014 (à transmettre à
l'IEN pour les vacances de Noël). Le nouveau projet 2014-2017 est aussi en cours d'élaboration est sera
présenté au conseil d'école cette année.
Projets communs     : prix littéraire de la Boîte à Livres (élémentaire), dessins d'élèves (comme les mugs l'an
dernier) sur des torchons (c'est utile !), projet astronomie avec le budget Mairie : présence d'un intervenant
scientifique sur une semaine au mois de janvier, pour toutes les classes, avec une veillée prévue dans la
cour de l'école, spectacle pour toutes les classes (sauf CM1-CM2) début décembre, randonnée pédestre
organisée par l'école + autres manifestations USEP.
Quelques projets par classe     : Classes maternelles : sortie à la Moutonnerie (pour information, le car fourni
n'avait pas le nombre de places suffisant pour transporter élèves et adultes, et ne disposait pas de ceintures),
sortie aux Musée des Beaux-Arts de Blois (ateliers pour la maternelle). CP : dessins pour les soldats en
opération extérieure, spectacle de l'école de musique (le Carnaval des animaux), projet avec un auteur et la
médiathèque Aimé Césaire. CE1-CE2 : ateliers autour du livre à la MJC,  Carnaval des animaux. CM1-
CM2 : intervention de la SNCF sur la citoyenneté, intervention de la Maison de la Loire sur les crues le 16
décembre, spectacle offert par la Mairie le 3 décembre, travail autour de la 1ère guerre mondiale (visite
d'une  exposition,  participation  à  la  cérémonie  du  11  novembre...),  prêt  de  l'exposition  sur  Anne  de
Bretagne, sortie vélo au printemps...

 accueil périscolaire, cantine et étude surveillée     : Le prestataire de cantine a changé. Il n'y
a pas de remarques des parents, si ce n'est une augmentation des tarifs. Même remarque des enseignants.
Au niveau de l'organisation, après un temps d'adaptation, cela semble tourner ! Il y a moins de déchets dans
les assiettes des enfants. C'est un prestataire à l'écoute et réactif. Deux services de cantine sont organisés, ce
qui est apprécié et fonctionne très bien.
Pour les T.A.P., la mise en route est plus simple que l'an dernier. Le principe d'inscription a évolué et
semble bien intégré. Le budget dédié est apprécié.
Une question est posée pour le carnaval : un thème est-il défini pour toutes les écoles ou peut-on avoir le
choix école par école en fonction des projets ?
Le goûter de Noël du quartier aura lieu le jeudi 18 décembre : un sapin géant sera décoré par les enfants du
périscolaire pour le marché de Noël.

 remarques diverses     : au sujet de la dangerosité du passage piéton sur le boulevard : deux
panneaux ont été posés signalant les passages d'enfants. Une demande est faite au Conseil Général pour
limiter la vitesse à 50 km/h sur le pont.
Il est aussi noté un trottoir non terminé et une toiture menaçante au niveau de l'entrée du magasin Aldi.
Le conseil d'école espère la continuité de l'APE Les P'tits Jules, pour la fête de l'école au minimum. 

Les prochains conseils sont fixés aux jeudi 12 mars et jeudi 25 juin 2015 à 17h00.

A Amboise, le 6 novembre 2014,

Le Directeur,

Signé
J.-B. Maignan

Mme Badier,  Mme Hacia,  Mme Vassot,  M.  Maignan,  Mme Pennaneac'h, Mme Boulay,  Mme Bouchet-Olivier,  Mme Reboulleau, Mme
Bourgognon,  Mme Désiré,  Mme  Robin,  M.  Poirier,  Mme  Schubnel,  Mme  Metton,  M.  Bougré,  M.  Leveau,  Mme Poret-Legot,  Agents
municipaux,  M. l’Inspecteur de l’Education Nationale, Service Scolaire, Dossier Ecole.


